

**LA FEUS DÉNONCE LE PARTENARIAT DE L'UNIVERSITÉ DE SHERBROOKE AVEC LA  
PÉTROLIÈRE TOTALENERGIES**

Sherbrooke, le 10 juillet 2023. – La Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke (FEUS) dénonce le partenariat de l'ordre de 2 millions de dollars entre l'équipe de recherche OLAF de l'Université de Sherbrooke et l'entreprise pétrolière TotalEnergies.

L'entreprise TotalEnergies est parmi les 20 entreprises émettant le tiers des émissions de carbones mondiales et elle continue le développement de l'énergie fossile malgré l'avancement de la crise climatique. Dans ce contexte, la FEUS croit que l'Université de Sherbrooke, pilier du développement durable au Québec, ne devrait en aucun temps collaborer avec une entreprise au bilan environnemental et écologique aussi peu reluisant. Cette entente assombrit les engagements environnementaux de l'institution et crédibilise une image écoresponsable des entreprises pétrolières qui ne possèdent pourtant pas.

Selon XXXX, coordonnateur aux ..., « la crise climatique, dont la principale cause réside dans les énergies fossiles, est beaucoup trop rapide et urgente pour appuyer ce genre de discours réductionniste face à la gravité de la situation. La transition doit se faire maintenant et rapidement. Une entreprise qui n'obéit pas à ce constat ne devrait pas collaborer avec l'Université de Sherbrooke qui est l'Université du développement durable au Québec. »

La FEUS croit que le comité chargé de valider les partenariats d'affaires a erré dans sa décision et invite l'Université reconsidérer la décision pour mettre fin immédiatement à cette entente qui invalide ses propres engagements environnementaux à travers son histoire.

*La FEUS représente les personnes étudiantes universitaires du premier cycle de l'Université de Sherbrooke. Composée de 11 associations membres et forte de plus de 12 000 membres, la FEUS est le plus important groupe jeune en Estrie et parmi les associations étudiantes les plus nombreuses du Québec.*

**Pour information :**

Jacob Fontaine, coordonnateur aux affaires externes  
Gabriel Lemelin, coordonnateur aux affaires locales et  
environnementales  
Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke  
[communications-feus@usherbrooke.ca](mailto:communications-feus@usherbrooke.ca)  
819 821-7655